

Druckerei Huttegger schließt nach 122 Jahren

Der in fünfter Generation geführte Familienbetrieb hält der Konkurrenzsituation nicht mehr stand.

RICKY KNOLL

LEHEN. „Im Herzen sind wir traurig, aber wir gehen erhobenen Hauptes“, sagt Günther Uitz. Jahrzehntlang war er geschäftsführender Gesellschafter der Druckerei Huttegger. Er hat sie gemeinsam mit seiner Cousine Helga Steiner-Kocmut und seinem Groß-Cousin Michael Horvatits geführt. Mittlerweile sind Thomas Uitz und Stefan Horvatits nachgerückt, die nun allerdings bis Jahresende die Nachlass- und Schlussverwaltung abwickeln müssen.

Nach 122 Jahren schließt der Traditionsbetrieb, der 1893 von Josef Huttegger gegründet wurde und nun in der fünften Generation als „Buch- und Kunstdruckerei Huttegger“ geführt wurde. Noch im Jahr 2000 waren alle im Familienbetrieb überzeugt, sich



Mit Jahresende ist Schluss im Traditionsbetrieb Huttegger. BILD: KABO

mit Grundzukauf, einer Firmenerweiterung und Aufrüstung des Maschinenparks den Herausforderungen der Branche stellen zu können. „Leider zeigten die Investitionen nicht die erhoffte Verbesserung in der Ertragslage.

Die Konkurrenzsituation heutzutage wurde immer härter, wir sahen uns dem trotz größter Bemühungen immer weniger gewachsen“, beteuert Uitz. Mit der Digitalisierung Schritt zu halten, die im Schnitt alle zwei Jahre völlig

neue technische Voraussetzungen schafft, war nicht mehr möglich. „Vor allem, wenn man bedenkt, dass bei Aufträgen immer nur der zum Zug kommt, der am billigsten anbietet.“

Mit dem Verkauf der gesamten Liegenschaft im Ausmaß von etwa 2600 Quadratmetern samt Firmengebäude, Privathaus und Zubau an die Privatmedizinische Universität (PMU) – „Die wollen ohnehin ausbauen“ – sieht sich das Unternehmen in der Lage, alle noch ausstehenden Verpflichtungen gegenüber Lieferanten, der Hausbank und dem Personal zu erfüllen. „Wir fühlen uns natürlich unseren 30 teils sehr langjährigen Mitarbeitern verpflichtet. Manche können in die Pension überwechseln, den anderen können wir mit der Abfertigung zumindest eine finanzielle Absicherung bieten.“